

Madrid Enero 1935

Dotor Antonio M. Bravo Acosta
Santiago de Cuba

Distinguido señor y amigo: He recibido su amable carta del 24 del pasado diciembre, y el magnífico discurso hecho por usted en la Cámara Cubana en honor de su ilustre compatriota Maceo. Desde luego tiene usted razón al afirmar que yo no poseo acerca del Cañillero Cubano los antecedentes necesarios para hacerle estricta justicia en mi libro sobre Weyler. De haber conocido su excelente pieza oratoria sobre Maceo hubiere aprovechado de ello muchos preciosos detalles. Por encima de todo patriotsimo yo pongo la verdad y la justicia. Hay que procurar - hasta donde esto nos sea posible - los hombres - juzgar sin dañoso apasionamiento a los demás. Creo que, sin aun por patriotsimo, debemos enriquecernos con la memoria. ¿Cómo no ha hecho usted una biografía de Maceo? El Cañillero cubano, que con tanto valor e inteligencia supo luchar por

la independencia de su país, bien la merece. Su discurso en el bello comienzo de ese biógrafo, pero se queda uno con ganas de conocer mas cosas del general Mees.

Yo pienso hacer una biografía del general Martínez Campos y le agradecería a usted muchísimos me facilitara los datos que puede sobre Mees en el "pacto de Zanjón". También quisiera conocer su carácter particular, doméstico, sus debilidades - todos los hombres tenemos algunas - y su vida de niño. Tenga usted la seguridad que el pasar por mis manos la gran competencia, no desmerecerá del original.

Le reitero a usted, señor Acosta, el testimonio de mi gratitud por la amable carta, y le ruego excepte con mis fervorosos saludos el homenaje de mi estima -
ción y afecto

Julio Romano

Sucasa

Belen nº 11

Madrid
(España)